

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Koula-Moutou/Gendarmerie : célébration de la Sainte Geneviève

LA messe en la cathédrale Notre-Dame-de-la-Salette a été dite en présence des autorités locales.

Sedrique KEKA MAVENDJI  
Koula-Moutou/Gabon

TRADITION respectée. Comme chaque année, au mois de janvier, les gendarmes fêtent leur sainte patronne : la Sainte Geneviève. À Koula-Moutou, l'événement a été célébré le 21 janvier dernier. Les manifestations prévues se sont déroulées dans le respect des mesures barrières. Une messe a été dite en l'église Notre-Dame-de-la-Salette, en présence du colonel Jean Delis Makita, commandant de Légion mobile Sud-Est, et des autorités locales. Dont le gouverneur de

la province, Jean-Bosco Assan-gabagni, le 3e adjoint au maire de Koula-Moutou, Evariste Massima, et les responsables locaux des Forces de défense et de sécurité (armée de terre, police) et de la Sécurité pénitentiaire. La Sainte Geneviève est une fête liturgique célébrée chaque mois de janvier à une date précise. Ce jour-là, les gendarmes se rassemblent souvent pour célébrer celle qu'ils reconnaissent comme leur sainte patronne. Car, Sainte Geneviève incarne le courage, la volonté et la résistance face à l'adversaire. Née à Nanterre en 423, Geneviève mourut en 512, à l'âge de 89 ans. Première Sainte reconnue et vénérée dès le Moyen-âge, elle fut preuve – tout au long de sa vie – de courage et d'abnégation. Mais aussi de disponibilité au service de la collectivité. Le curé de la pa-



Officiels et gendarmes après la célébration de la Ste Geneviève à Notre Dame de la salette à Koula-Moutou

roisse Notre-Dame de la Salette de Koula-Moutou, Alexandre Loemba, a rendu hommage

aux gendarmes affectés dans la province de l'Ogooué-Lolo, en reconnaissance du travail

abattu. De même qu'il a eu une pensée pieuse pour les disparus de cette corporation.

## Initiative privée : les saveurs de St Benoît sont nées

LES Portgentillais ont découvert, à l'occasion de la deuxième édition du salon des affaires, la structure dénommée "les saveurs de Saint-Benoît", du nom d'un village situé dans le Moyen-Ogooué.

Serge YACKELE-MIHINDOU  
Port-Gentil/Gabon

ŒUVRE d'une compatriote, Grazyna Ambourouet Tandaya épouse Nyamat Mckay, la nouvelle structure a proposé une dégustation de ses produits. L'initiatrice, après une douloureuse expérience due à des problèmes de santé l'ayant obligée à se mettre sous régime, n'a pas voulu garder ses recettes de santé pour elle.

Elle a décidé, en étant à son propre compte, de s'intéresser à la santé des autres en mettant sur le marché des produits de sa fabrication : jus "Essové" (la soif, en langue omyènè), gaufres sucrées (onivi) et salées (ezanga), confitures, sirops ou encore conserves d'oseille, tous à base de produits saisonniers



Les saveurs de Benoît proposent des produits du terroir.

naturels du terroir (mangues, citron, papaye, goyave, coco, ananas, gingembre, oseille, etc.) Avec deux emplois créés, elle offre ses services pour garantir les petits-déjeuners, les goûters, les desserts des cérémonies de mariage ou d'anniversaire. Elle se ravitaille en matières

premières à partir des villages situés le long de l'Ogooué. " Les difficultés ne manquent pas ", dit-elle. Si le ravitaillement en produits marche bien, l'obtention des emballages reste encore un casse-tête. " Ils viennent de l'extérieur ", souligne-t-elle.

## Signalisation routière : les bandes horizontales de moins en moins visibles

Jean Paulin ALLOGO  
Port-Gentil/Gabon

DANS la cité de l'or noir, l'usage et le temps ont un effet négatif sur la signalisation horizontale, qui est, rappelons-le, l'ensemble des marques sur la chaussée utilisée pour matérialiser les règles d'utilisation des voies ouvertes à la circulation publique.

C'est ainsi que sur plusieurs artères de la capitale économique, il est triste de constater qu'en plusieurs endroits de la chaussée, la couche de peinture a disparu ou est en train de l'être. Cette situation doit d'ailleurs interpeller les gestionnaires de la cité à rafraîchir ces "messages codés" très importants pour la sécurité aussi bien des piétons que des véhicules et autres engins à deux roues. Pour de nombreux riverains, la signalisation verticale doit tout aussi susciter l'intérêt



Vue d'une signalisation horizontale défraîchie.

des autorités municipales, étant donné que les panneaux sont souvent détruits par des chauffeurs de dimanche et même par des riverains inciviques. Implantées sur le domaine routier et destinées à assurer la sécurité des usagers de la route, en les informant des dangers et des prescriptions, les signalisations routières contribuent à la prévention des accidents de la route. L'entretien de ces signaux conventionnels s'avère donc nécessaire et salvateur.